



## ¿Qué les pasó con la economía?

**A**hora resulta que como se detectó presunta corrupción en el Inai van a acabar con su autonomía.

"La desaparición del Inai como organismo autónomo lo que hace es acabar con esto (la corrupción)", dijo ayer la Presidenta.

Entonces cuando detecten casos de corrupción en la Cámara de Diputados –no hay que indagar demasiado–, ¿la van a cerrar y pasará a ser un órgano dependiente del Ejecutivo?

Y qué tal los atracos en el IMSS y en el ISSSTE, ¿los van a clausurar?

Qué decir de los desvíos en el sector central, o sea en el Ejecutivo, también detectados por la Auditoría Superior de la Federación. ¿Cuándo cierran el gobierno para acabar con la corrupción?

El argumento para desaparecer el Inai es un pretexto para ocultar información a los ciudadanos debido a la enorme turbiedad del gobierno anterior, a cuyos responsables protege esta administración.

En lugar de maromas para tapar la corrupción en el gobierno de AMLO, la Presidenta tendría que explicar qué pasó con la economía, pues los recortes al presupuesto 2025 no corresponden a una situación de normalidad.

Ninguna explicación ha habido del recorte de 34 por ciento del presupuesto a la Secretaría de Salud.

¿Por qué? ¿Cuál es la razón? Díganlo, porque eso de que ya tenemos un sistema de salud mejor que el de Dinamarca es una mentira y una burla.

Expliquen la razón del recorte de 67.4 por ciento al presupuesto

para vacunación.

¿Por qué bajaron de 14 mil 31 millones de pesos este año a tan sólo 4 mil 571 millones de pesos en 2025?

¿Ya no se necesita? ¿Nuestros niños son inmunes a la poliomielitis, tuberculosis, difteria, hepatitis, sarampión, rubéola, influenza...?

No vengan con que no hay dinero para lo básico. ¿Qué pasó?

A Medio Ambiente se le quita 39.4 por ciento del presupuesto. ¿Por qué? ¿Con qué motivo?

Bajarle 40 por ciento de los recursos a una secretaría tan importante como Medio Ambiente debe tener una motivación poderosa. ¿Cuál es?

Algo grave sucedió, porque los recortes de ese tamaño en áreas sensibles no son normales.

¿Hubo un crack mundial?

¿Nos cerraron las fronteras a las exportaciones?

¿Una nueva pandemia?

No. No ocurrió nada de lo anterior. Entonces, ¿qué pasó, pues?

El presupuesto le da a Pemex 465 mil millones de pesos para el próximo año. ¿Por qué? ¿No es al revés?

La empresa petrolera, como todas las del mundo, tendría que ganar dinero y aportar recursos para solventar inversiones en lo que un gobierno sensato debería gastar: educación, salud y seguridad pública.

Y ocurre lo contrario. Se le quita a salud y a educación para darle a una empresa petrolera que pierde dinero.

La seguridad pública es zona de desastre, con miles de asesinatos en el arranque del sexenio, y cobro

### USO DE RAZÓN

## Pablo Hiriart

Opine usted:  
phiriart@elfinanciero.com.mx  
phiriartlebert@gmail.com

@PabloHiriart



de derecho de piso rampante a grandes, pequeños y medianos negocios para poder trabajar.

¿Por qué hay que invertir otros 40 mil 800 millones de pesos en el Tren Maya?

Que nos digan la razón por la cual hay que quitar dinero a la salud y a la educación de los mexicanos, y darle a un tren que ya está inaugurado, es del gobierno y tendría que dejarle recursos al fisco y no quitárselos.

Ayer la Presidenta dio a conocer el Plan Hídrico, ciertamente estratégico porque es para tener agua. El gobierno va a destinar a esa prioridad 20 mil millones de pesos.

¿Por qué se invierte menos en agua que en el tren al AIFA, que supuestamente también ya estaba

inaugurado? Veinticinco mil millones de pesos gastaremos en el tren el próximo año.

El 20 de enero toma posesión Donald Trump como presidente de Estados Unidos y prepara deportaciones masivas, con la Guardia y el Ejército de su país, así como campos de detención en el desierto para los migrantes detenidos y separación física de padres e hijos menores de edad.

Ante esa urgencia humanitaria cualquier gobierno fortalecería los consulados para proteger a los mexicanos en EU, aumentaría el presupuesto al Instituto Nacional de Migración y a la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar).

Resulta que no. Hay recortes.

Ni siquiera se mantiene el presupuesto de este año, sino que rebajan a miserables 524 millones de pesos los destinados a proteger y asistir a los mexicanos en el exterior (el último año de Peña Nieto el presupuesto a ese rubro fue de 836.4 millones).

"Gracias por las remesas, paisanos". Suena a broma cruel.

El presupuesto del próximo año carece de sentido común.

Migración, que recibirá a los extranjeros deportados de Estados Unidos, tiene un recorte de 7 por ciento a su presupuesto.

¿Por? ¿Cuál es la lógica?

La Comar, que atenderá la migración indocumentada en la frontera sur, recibirá 11 por ciento menos de presupuesto.

¿Por qué? ¿Van a llegar menos migrantes ilegales desde Centroamérica y el Caribe?

Ya díganlo, ¿qué pasó con la economía?

Se necesitan explicaciones, admitir errores y corregirlos.

Lo que tenemos son pretextos, insultos y perseverancia en los errores.